

ECONOMIA

Toledo acogió el I Foro del Pacto por el Desarrollo y la Competitividad al cumplirse el primer año de su firma

Para Barreda "el Pacto por el Desarrollo es un compromiso con la sociedad de Castilla-La Mancha"

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, ha asegurado que "el Pacto por el Desarrollo y la Com-

petitividad es un compromiso claro, profundo y permanente con la sociedad de Castilla-La Mancha porque es el ins-

trumento del que depende nuestro propio porvenir". El presidente castellano-

mancheño hacía estas declaraciones en la clausura del I Foro del Pacto cuando se ha cumplido un año de la rúbrica del mismo.

En este contexto explicó que este Acuerdo es la base del Gobierno utilizada para elaborar los Presupuestos de 2007 que recogen una dotación de más de 1.800 millones de euros para medidas del Pacto, un 38% más que el año pasado, unas cifras que reflejan el compromiso del Ejecutivo autonómico con este documento.

Consciente del importante papel que juegan los Presupuestos en la economía regional, Barreda se mostró esperanzado en que cada vez haya más iniciativa empresarial, más iniciativa privada. Y es que, para jefe del Ejecutivo regional, lo más importante del Pacto es su propia existencia porque "es serio y va muy en serio".

El presidente utilizó el símil olímpico para la Región y se mostró convencido de que Castilla-La Mancha está empeñada en ir más rápido, llegar más alto y ser más fuerte, "aunque, -apuntó-, nuestro punto de partida no ha sido el más óptimo". Aún así Barreda reiteró que Castilla-La Mancha ha sabido aprovechar el Estado de las Autonomías para crecer.

"Es importante que ahora dependamos de nosotros mismos y no tengamos que mirar a otro lado, ya no son otros los que deciden nuestro porvenir. Ahora somos nosotros los que tomamos nuestras propias decisiones dentro de un territorio que es España", manifestó.

El jefe del Ejecutivo regional se mostró de acuerdo en la necesidad de crear empleo estable y de calidad, así como en la necesidad de garantizar la seguridad en el trabajo. En este contexto, apeló un incremento en la mejora de la formación, en el talento y en el conocimiento.

A este respecto, respaldó la máxima del economista Emilio Ontiveros quien dijo que la principal inversión que debe llevar a cabo un Gobierno debe ser en investigación, desarrollo e innovación. Y así debe ser para el presidente autonómico siempre que, según apuntó, estén satisfechas el resto de demandas en comunicaciones e infraestructuras.

Según explicó, en el Pacto se indica "cómo queremos que sea Castilla-La Mancha en 2010, qué tenemos que hacer para conseguirlo, qué tiene que hacer cada cual, cuál es la aportación de cada sector para conseguir ese objeti-



El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda (centro), los secretarios regionales de UGT y CCOO, Carlos Pedrosa (2 izqda.), y José Luis Gil, el presidente de CECAM, Jesús Barcenas (izqda.), y la consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo (derecha), estrechan sus manos tras la clausura del 1º foro sobre el Pacto por el Desarrollo y la Competitividad, celebrado en Toledo.

vo común en el pacto y eso es lo que hemos hecho a lo largo de un año". Barreda se mostró convencido de que "tenemos que hacer camino al andar y tenemos bien orientado el rumbo".

Barreda, que recordó que Castilla-La Mancha tiene un gran mer-

cado nacional e internacional al que poder dirigirse, subrayó que esta tierra cuenta con empresarios, y un proyecto de región de todos. "Para este proyecto compartido son necesarios proyectos individuales que quieran llevar a la práctica los empresarios para lo que

se hace necesario un microclima favorable para crear empresas y por ende empleo", manifestó el presidente que a su vez se mostró convencido de que "hay que aprender a emprender".

Para Barreda, si bien es cierto que hay un Gobierno que gobier-

na respaldado de una mayoría en las Cortes regionales, es más importante la estabilidad social que ofrece el cultivar un microclima de convivencia que permite firmar pactos como el del Desarrollo y la Competitividad por el que "todos nos comprometemos en el futuro de Castilla-La Mancha y eso me permite ser optimista".

Junto a la consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, asistieron a la clausura de este I Foro (que contó con la presencia de más de 200 personas), el consejero de Industria y Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, el consejero de Educación y Ciencia, José Valverde, al consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena Valerio y la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez.

UNANÁLISIS DE LA REGIÓN

El profesor Emilio Ontiveros, que ofreció una conferencia previa a la clausura, valoró positivamente el Pacto, destacando del mismo el esfuerzo que está realizando el Gobierno regional para situar a Castilla-La Mancha entre las regiones más avanzadas.

Ontiveros reconoció el trabajo en equipo de los agentes sociales y de la Junta y la coherencia de la institución autonómica en sus actuaciones políticas con las reglas que ha marcado el Pacto.

El economista hizo un positivo análisis de la economía regional de la que destacó su crecimiento por encima de la media europea y nacional y su tendencia a seguir haciéndolo en los próximos meses.

No obstante, apuntó algunas recomendaciones que pasan a su juicio por procurar un crecimiento más ordenado que permita la diversificación entre los diferentes sectores, concediendo especial importancia a las nuevas tecnologías y al sector turístico. "Ha pasado la hora de apostar por las infraestructuras físicas. Es hora de invertir en I+D y en nuevas tecnologías para hacer que nuestras empresas sean cada vez más competitivas".

Ontiveros, que repasó la situación de la economía nacional y regional, destacó igualmente la necesidad de apoyar lo que en el Pacto se ha denominado 'capital humano', prestando especial importancia a la formación de los trabajadores y de los nuevos empresarios.

La política social y de desarrollo, prioridades del Ejecutivo regional

La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, de acuerdo con los contenidos que figuran en el proyecto de Presupuesto de la Junta de Comunidades para el ejercicio 2007, adelantó a los integrantes de la comisión del Pacto por el Desarrollo y la Competitividad que el próximo año se dispondrá de más de 1.800 millones de euros para hacer realidad algunos de los proyectos diseñados por este nuevo órgano.

Esta dotación, explicó la consejera, supone un crecimiento del 38 por ciento frente a lo consignado el año pasado. "El Gobierno de

Castilla-La Mancha ha ordenado sus prioridades en torno a dos grandes bloques: la política social y la política de desarrollo, que es la que define este Pacto por el Desarrollo. En ese sentido, los 1.800 millones dan razón de este compromiso con lo acordado con empresarios y sindicatos hace apenas 365 días".

Por su parte, el secretario regional de CCOO, José Luis Gil, apuntó que se están poniendo de manera eficaz las bases para que el desarrollo de Castilla-La Mancha sea más rápido y eficaz, y recuperar así la diferencia que teníamos frente a otras

comunidades.

Por otro lado, el secretario regional de UGT, Carlos Pedrosa, afirmó que este primer año de balance es muy positivo porque ha permitido mejorar la participación de los trabajadores y avanzar frente a otros acuerdos anteriores. Además, se ha mejorado la presencia de Castilla-La Mancha frente a otras Comunidades Autónomas y frente a Europa.

El presidente de los empresarios, Jesús Barcenas, dijo que "este año ha sido muy intenso" y que se han sentado los cimientos, pero que hay que seguir trabajando firmemente para conse-

guir el desarrollo pleno de la región.

La consejera cerró su intervención recordando algunos de los nuevos instrumentos que se han creado a lo largo de este año para favorecer el desarrollo tales como SODICAMAN, empresa ya del sector público regional; el nuevo fondo de capital-riesgo; la sociedad de garantía recíproca o la Agencia de Captación de Inversiones. Además, están otros proyectos sectoriales como el Plan Regional de Investigación Científica, el de Desarrollo Tecnológico e Innovación o el del Fomento del Autoempleo, entre otros.